



**MEMORIA  
2022**



1. PRESENTACIÓN	4
2. CONOCE LA FUNDACIÓN	5
3. ACTIVIDAD 2022	9
4. TRANSPARENCIA	14

# PRESENTACIÓN

## SALUDO DEL PRESIDENTE

El 2022 ha supuesto un satisfactorio inicio para nuestra Fundación. Hemos podido arrancar nuestra actividad, dando a conocer nuestro proyecto y colaborando estrechamente con entidades de largo recorrido en el Tercer Sector, como la Fundación Cruyff. Un total de siete acciones a través de las cuales hemos puesto nuestro granito de arena en la lucha contra la exclusión social, siempre con el deporte como medio para llegar a nuestro objetivo. Proyectos que nos han permitido conocer entidades que trabajan sin cesar para mejorar la vida de personas vulnerables y a las que agradecemos que nos hayan abierto sus puertas para colaborar.

Ejemplos de ello son la Koeman Cup, el torneo de benéfico que organiza anualmente la leyenda Ronald Koeman y en el que Fundación Sportium es el principal colaborador; Rodamunt, que acerca los entornos naturales a personas con diversidad funcional, a quién hemos financiado una silla Joëlette, el vehículo con el que llevan a la montaña a personas que nunca antes la habían pisado; AVAN, que atiende a personas con enfermedades neurodegenerativas y a sus familias, y que están construyendo su nueva sede para llegar a más personas, en la cual se incluirá el gimnasio Fundación Sportium dedicado a la rehabilitación y actividades terapéuticas.

Un año en el que hemos colaborado con dos entidades que trabajan por la integración social a través del fútbol: FC Darna, un club que acoge principalmente a jóvenes inmigrantes sin referentes familiares y que aspira a conseguir la autogestión de la entidad por parte de ellos. A través de nuestra ayuda, cubrirán los gastos de 2023 y tendrán una segunda equipación para competir. Escuela senior femenina Fulanita de Tal, que promueve la presencia de la mujer en el fútbol, a través de entrenamientos semanales para iniciarse o bien mejorar sus habilidades, y que gracias a Fundación Sportium podrán ofertar este servicio de forma gratuita durante todo el año.

Por último, comprometidos con una educación de calidad, hemos colaborado con el ISDE para conceder una beca de estudios, a la vez que hemos participado en el ISC organizando y moderando una de sus mesas de debate sobre las nuevas palancas sociales en el deporte.

Para 2023 nos esperan proyectos encomiables que apoyar, lo que nos permitirá reforzar nuestro deseo de conseguir que cualquier persona pueda vivir el deporte sin barreras ni condiciones de ningún tipo y con los que seguir contribuyendo a la sociedad de manera incansable y siempre con el deporte como bandera.

**Alberto Eljarrat**  
Presidente de Fundación Sportium



## MISIÓN

Fundación Sportium surgió del deseo de que cualquier persona pueda vivir el deporte sin ningún tipo de barreras ni condiciones. Nuestra firme creencia en el poder integrador del deporte motiva a la Fundación Sportium en su lucha contra la exclusión social, apoyando el desarrollo de actividades deportivas mediante diferentes actividades.

Desde Fundación Sportium queremos promover la integración de personas y colectivos en riesgo de exclusión social a través del deporte, incentivando la práctica de todo tipo de actividades deportivas, velando por su integridad y transmitiendo los valores propios del deporte.

Además, buscamos promover la igualdad de oportunidades entre las personas y colectivos, a través de valores como el juego limpio, el esfuerzo, el sacrificio, la disciplina o la superación.



## VISIÓN

La exclusión social es un problema recurrente que impide a las personas participar en la sociedad de la que forman parte. Esta situación genera desigualdad y privación en ámbitos económicos, políticos, e incluso deportivos.

Las personas en riesgo de exclusión carecen de oportunidades para acceder a la práctica deportiva, ya sea por falta de recursos o por la complejidad de sus circunstancias. Es por ello por lo que Fundación Sportium pone sus esfuerzos en lograr que el deporte sea inclusivo; una herramienta de superación personal que respire tolerancia, respeto y solidaridad.

Como objetivo fundamental, apostamos por un deporte sin barreras, un deporte para todos y para todas. El compromiso de la Fundación Sportium está basado en el siguiente triángulo de principios:



# CONOCE LA FUNDACIÓN

## VALORES

Desde la Fundación Sportium queremos impulsar valores propios del deporte y facilitar su transmisión.

**1**  
ESFUERZO Y  
PERSEVERANCIA

**2**  
AFÁN DE  
SUPERACIÓN

**3**  
JUEGO LIMPIO  
Y DEPORTIVIDAD

**4**  
LEGADO SOCIAL  
Y PERDURABLE

## FINES



Desde la Fundación Sportium queremos impulsar valores propios del deporte y facilitar su transmisión.



Fomento del deporte base y de deportes minoritarios, velando por su integridad, como transmisores de los valores propios de los deportistas.



Promoción de la igualdad de oportunidades entre las personas y colectivos, a través de los valores que representa el deporte: juego limpio, esfuerzo, sacrificio, disciplina, superación, etc.

## OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

Fundación Sportium está estrechamente comprometida con el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible promovidos por la ONU, promoviendo 5 de ellos a través de sus fines fundacionales:



Promueve el deporte y la actividad físico-deportiva



Concede becas de estudio



Reconoce y promueve el deporte femenino



Apoya proyectos que promueven la integración y el acceso de colectivos vulnerables a través del deporte



Desarrolla actividades dirigidas a preservar la integridad en el deporte y la lucha contra los amaños

# CONOCE LA FUNDACIÓN

## ORGANIGRAMA



*“Todos los que formamos Fundación Sportium sentimos verdadera pasión por el deporte y los valores que se derivan de su práctica”*

Durante el año 2022 Fundación Sportium participó en **7 proyectos** directos que cubrían los fines de la fundación con **actividades** como:

-  Dar ayudas económicas a clubs y entidades que no pueden desarrollar su proyecto deportivo y formativo por falta de medios y/o recursos; cursos de formación a los deportivos para transmitir los valores del deporte y motivaciones.
-  Patrocinio o colaboración con eventos, premios o actividades diseñadas para recaudar fondos o dar soporte al deporte base, al acceso de colectivos desfavorecidos al deporte o la promoción de los valores del deporte entre la sociedad.
-  Dotar ayudas económicas destinadas a financiar los estudios a deportistas con pocos recursos, becas a estudiantes destacados en Gestión deportiva, derecho deportivo, etc. Colaboración con todo tipo de entidades, públicas y privadas, con ánimo o sin ánimo de lucro, relacionadas con el deporte, para prácticas en Sportium, etc.
-  Financiación de programas deportivos con fines terapéuticos para colectivos que han sufrido maltrato, bullying, o sufren discapacidad por causas traumáticas, patologías o congénitas (tanto cognitiva como motora)



**7** PROYECTOS



MÁS DE  
**1000** PERSONAS  
BENEFICIARIAS



**6** AYUDAS DIRECTAS  
COMO DONACIÓN



**2** COLABORACIONES EN LA  
ORGANIZACIÓN DE EVENTOS



**1** ACTO DE DIVULGACIÓN DE  
LOS VALORES DEL DEPORTE



**327** APARICIONES EN MEDIOS  
DE COMUNICACIÓN

**Colectivos** en riesgo de exclusión social beneficiarios de nuestras ayudas:

-  **Personas con pocos recursos económicos**
-  **Personas con movilidad reducida**
-  **Inmigrantes**
-  **Personas de la tercera edad**

# ACTIVIDAD 2022

## ISDE SPORTS CONVENTION (ISC)

El Instituto Superior de Derecho y Economía (ISDE) organizó el pasado 20 de mayo de 2022 en Madrid la **3ª edición del ISDE Sports Convention**, en colaboración con LaLiga y el Ayuntamiento de Madrid.

Durante la jornada se abordó una gran variedad de temas como la aplicación de una buena gobernanza en las entidades deportivas, el impulso del deporte femenino, la sostenibilidad y la digitalización. Además, se hizo entrega de los premios ISC a Pau Gasol, Alexia Putellas y Enrique Cerezo, entre otros.

Fundación Sportium organizó y moderó una de las mesas de debate: **Nuevas palancas sociales en el deporte**. Los ponentes de la mesa fueron José Hidalgo, presidente de la Asociación del Deporte Español (ADESP), Luis Leardy, director de Comunicación y Relaciones Externas del Comité Paralímpico Español, Luis Alaix, abogado senior en Broseta, y Alejandro Fernández de las Peñas, jefe del Área Comercial y Educativa de Fundación La Caixa. Alberto Eljarrat, presidente del Patronato de Fundación Sportium se encargó de moderar la mesa.

En la mesa se analizó la importancia que tiene la iniciativa privada en los proyectos sociales vinculados al deporte.



## INSTITUTO SUPERIOR DE DERECHO Y ECONOMÍA (ISDE)

El Instituto Superior de Derecho y Economía (ISDE), es una de las instituciones de formación jurídica más importantes del mundo. Dentro de sus programas de estudio se incluye el doble grado en “Derecho y Master en industria del deporte y del entretenimiento”, mediante el cual los estudiantes pueden formarse como juristas integrales y adquirir los conocimientos necesarios sobre el mundo del deporte y las organizaciones deportivas.

Fundación Sportium donó 6.000€ al ISDE para la creación de la **Beca Fundación Sportium**, de la cual se benefició una persona para estudiar este doble grado.



## KOEMAN CUP BY FUNDACIÓN SPORTIUM

Entre el 7 y 8 de julio tuvo lugar la **Koeman Cup by Fundación Sportium**, un torneo de golf y pádel benéfico protagonizado por el ex-entrenador del Barça, Ronald Koeman, y patrocinado por Fundación Sportium, cuya entidad beneficiaria fue la **Fundación Cruyff**.

El evento tuvo lugar en el Club de Golf Barcelona en Sant Esteve Sesrovires. Comenzó el jueves 7 de julio con una cena gala, y concluyó el viernes 8 de julio con la competición, una comida con los invitados VIP, la entrega de premios y un sorteo. Los beneficios obtenidos se destinaron a la Fundación Cruyff.

Además de hacer una donación para la gestión del evento, Fundación Sportium trabajó activamente en la organización del evento, encargándose de proporcionar personal de apoyo y fotografía, la gestión de prensa y plan de comunicación, organización de un sorteo benéfico y el acondicionamiento de un espacio chill-out, entre otros.



## RODAMUNT

Rodamunt es una asociación sin ánimo de lucro nacida en 2014 que se dedica a la promoción y organización de actividades de **senderismo de montaña** para personas con **movilidad reducida**.

Mediante el uso de unas sillas especiales llamadas Joëlette y una amplia red de voluntarios, Rodamunt acerca la montaña a personas que no pueden acceder a ella.

El proyecto con el que Fundación Sportium iba a colaborar con Rodamunt consistía en el **ascenso** de una persona con movilidad reducida a **la cima de Noucreus**, la expedición más ambiciosa llevada a cabo por Rodamunt hasta la fecha. Lamentablemente, el proyecto se ha tenido que **posponer** debido a que la persona con movilidad reducida que iba a participar sufrió un contratiempo que le va a mantener en reposo unos meses.

Por lo tanto, de momento Fundación Sportium ha financiado la **compra de una nueva silla Joëlette** para Rodamunt y sufragará los **gastos de las primeras excursiones con la misma**.



# ACTIVIDAD 2022

## FULANITA SOCCER

Fulanita Soccer es una **liga de fútbol femenino amateur** de Madrid que organiza durante el año dos competiciones que acogen ya a 800 mujeres de más de 30 equipos. Además, también dirigen una escuela deportiva senior, para que cualquier mujer aprenda a jugar a fútbol.

Con esta escuela, fomentan la participación de las mujeres en la práctica de actividades físico-deportivas, promueven la cultura y el fútbol en cualquier lugar y trabajan para la integración en la sociedad de mujeres de colectivos en riesgo de exclusión a través de sus actividades.

Fundación Sportium realizó una **donación para financiar la Escuela Senior** durante el año 2023, consiguiendo así que Fulanita Soccer pueda ofrecer la participación sin coste alguno para las mujeres inscritas.



## CLUB FÚTBOL DARNA

Equipo de fútbol amateur que nace en la Asociación Darna, entidad situada en el Raval de Barcelona que se dedica a la acogida de migrantes que llegan a España sin referentes familiares y buscan poder construirse un futuro mejor. Entre las acciones que hacen, se encuentra este equipo de fútbol, creado en 2019, que compete en la división de Cuarta Catalana de la FCF.

A través del club de fútbol trabajan el deporte como herramienta de aprendizaje de habilidades socioemocionales y desarrollo de competencias para el bienestar personal y social. Hacen el deporte accesible para aquellos colectivos que, fruto de las desigualdades sociales y económicas, no pueden practicarlo en entornos reglados.

Con la donación de Fundación Sportium como **colaborador principal del club** durante 2023 se cubren gastos de alquiler de instalaciones, licencias y mutualidades, revisiones médicas, arbitrajes, equipación, material, botiquín y desplazamientos, por lo que Darna podrá ampliar el número de beneficiarios.



## AVAN

La Associació Vallès Amics de la Neurologia (AVAN) es una entidad sin ánimo de lucro nacida en Terrassa que ofrece **soporte terapéutico a personas con enfermedades neurológicas**.

Tienen delegaciones repartidas por toda la comarca catalana del Vallès y un proyecto en marcha para construir un nuevo centro de atención en la ciudad de Terrassa. Uno de los espacios que tendrá será un gimnasio para realizar sus actividades terapéuticas. Su público es principalmente gente de la tercera edad.

Desde Fundación Sportium se realizó una **donación para costear la construcción de este gimnasio y la compra de máquinas para el ejercicio**.



CON EL DEPORTE INCLUSIVO  
**GANAMOS TODOS**

# TRANSPARENCIA

Desde Fundación Sportium consideramos la claridad y la transparencia ejes esenciales en el desarrollo de nuestra labor. Por ello, como parte del compromiso social, compartimos la información que recoge el impacto de nuestra actividad.

## DIMENSIÓN ECONÓMICA DE 2022

74.000€  
70%

Ayudas directas a distintas causas y esponsorización de entidades y eventos que dan soporte a las causas que defendemos.

31.845€  
30%

Promoción y comunicación de los objetivos de la Fundación.



Presupuesto total de  
**105.845€**



**7** PROYECTOS



MÁS DE  
**1000** PERSONAS  
BENEFICIARIAS





FUNDACIÓN  
**SPORTIUM**

C/ Santa María Magdalena, nº 10 - 12  
28016 Madrid

---

[www.fundacionsportium.com](http://www.fundacionsportium.com)  
[contacta@fundacionsportium.com](mailto:contacta@fundacionsportium.com)